

LOS CARGOS LEVANTADOS EN CONTRA de José de Escandón, fundador y primer gobernador del Nuevo Santander, vienen a romper el silencio que envuelve todo lo referente a la organización administrativa, al gobierno y defensa, a la expansión y población, a la vida económica y a los problemas sociales de la región no sólo desde el particular punto de vista de Escandón y el grupo de prominentes empresarios, sino incluso desde la perspectiva del real gobierno. Sin duda alguna, ambas visiones plasmadas en el expediente objeto de esta edición representan un cúmulo de páginas inéditas e interesantes acerca de la historia del noroeste novohispano. Asimismo, a través de las opiniones que tan libremente externaron las autoridades virreinales, es posible advertir los cambios que en el aspecto jurídico impusiera el real gobierno para tratar de normar y transformar los procesos colonizadores en las provincias de la frontera norte de la Nueva España.

El material seleccionado para esta edición es el resultado de la permanente solicitud que José de Escandón hiciera a las autoridades reales para que terminara el juicio, a la vez que se le reintegrara en el cargo y se reparase su honor. El gobernador depuesto se quejaba de las irregularidades cometidas por las autoridades encargadas del proceso, tales como, afirmaba, no habersele oído sobre los respectivos cargos, y de otros “gravámenes”.



Gobierno del Estado
de Tamaulipas

ITCA
INSTITUTO TAMAULPECO
PARA LA CULTURA Y LAS ARTES

